

Quiraz und Coreandro überzeugen

NOMINIERT FÜRS BUNDESCHAMPIONAT

Bei den vierjährigen Reitpferden brach- te der spätere Sieger wesentliche Vor- aussetzungen mit: die für die weitere Entwicklung gewünschten Dressurgene von seinem zuchterprobten Vater Quater- back und seiner Mutter v. Carpaccio. Und dadurch, dass Anika von Holdt und ihr Mann Markus beim Holsteiner Hengstmarkt 2017 den frisch gekörnten Youngster entdeckten und für sich ersteigern konnten, gelangte er auch in ein ideales Ausbildungsumfeld. Der inzwischen gelegte Braune hatte Zeit, sich altersgemäß zu entfalten. Und nicht nur das. Die Richter empfahlen mit den Höchstnoten im Trab (8,5) und Schritt (9,0), sowie der Gesamt- note von 8,1, dem Verband das Paar Qui- raz/von Holdt für die Bundeschampionate Anfang September zu nominieren. „Wir war- ten natürlich erst mal die Entwicklung von Quiraz in den nächsten Wochen ab“, meinte Anika von Holdt diplomatisch. „Und dann entscheiden wir, ob wir hinfahren.“ Darüber brauchen sich Louisa Reichert und Heden aus der Zucht von Fritz Maschmann keine Gedanken zu machen. Aber wie die junge Reiterin den Connor-Aljano-Sohn vorstellte, war aller Ehren wert. Louisa präsentierte den dunkelbraunen Holsteiner derart harmo- nisch mit guter Anlehnung und Rittigkeit, dass der zweite Platz mit der Gesamt- note 7,7 hochverdient war und eine Werbung für gutes Reiten. Auch den auf dem Bronzerang bewerteten Lorentin-Sohn Secretarial (Karin Zierer, Kollbach, Gesamt- note 7,5) stellte Mar- kus von Holdt vor. Bleibt zu erwähnen, dass die Hälfte der acht Holsteiner Starter in die- ser Prüfung aus Anpaarungen im Rahmen des Zuchtversuchsmodells hervorgingen.

Den weiten Weg vom Niederrhein nahm Hengsthalter Josef Wilbers aus Weeze auf sich, der den dreijährigen Coreandro v. Ca- retino-Leandro aus der Zucht des Schweizer David Fux „im Gepäck“ hatte. Coreandro hatte vergangenes Jahr auf dem Hengst- markt nicht nur aufgrund der raren Blut- kombination zweier bewährter Linien seine neue Besitzerin Ingetraud Bolz aus Kerpen begeistert. Er überzeugte auch durch sein



Foto: Gyda Sophie Hartmann

oben | Ein Paar, das beim Bundeschampionat in Warendorf mitmischen könnte: Coreandro v. Caretino und Marina Welbers
A couple who could take part in the Bundeschampionat in Warendorf: Coreandro by Caretino and Marina Welbers

enormes Springvermögen. Das konnte er im April in Schlieckau erneut unter Beweis stellen: Coreandro erhielt in der Veranlagungs- prüfung der springbetonten Hengste das beste Ergebnis. Eine Woche vor dem Cham- pionat in Elmshorn hätten sie den Jung- spund zu einer Reitpferdeprüfung mitge- nommen, so Wilbers, „da war er überra- schend gut. Also sind wir zu den Holsteiner Pferdetagen nach Elmshorn gekommen – und es ist uns eine Ehre, hier auftreten zu können.“ Und was für ein Auftritt! Die Vor- stellung von Coreandro mit seiner ihm im- mer unterstützenden, hochmotivierten Rei- terin Marina Welbers wurde mit Höchst- noten belohnt. Das Sahnehäubchen bildete die Note für die Ausbildung mit 9,5. Insgesamt

erhielt der mit viel weiß und einem wunder- baren Gesichtsausdruck ausgestattete Drei- jährige die Note von 8,7. Innerhalb kürzester Zeit hatte der Hengst eine neue Fangemein- de. Viele wollten ihn auf dem Hauptplatz noch einmal sehen – aber die Siegerehrung erfolgte im Anschluss an die Prüfung in der Halle. Die verpasste fast der hochinteressante Sir von Gröve, Zweitplatzierte mit seinem Reiter Ken-Christian Horst, der eine Durch- sage zu den Modalitäten der Siegerehrung missverstanden hatte. Züchterin Erja Aho- lainen hatte eine Aljano-Tochter mit Sir Don- nerhall angepaart – und heraus kam ein Hellbrauner mit ganz viel Potenzial für den Dressursport. Alle Grundgangarten wurden mit 8,0 und besser bewertet – aber an der

Rittigkeit muss noch gearbeitet werden. Trotzdem spricht die Gesamtnote von 8,0 eine Empfehlung aus für Warendorf. Der bundeschampionatserfahrene Ken-Christian Horst, der den Wallach erst drei Tage vor der Prüfung in seinen Beritt bekam, wird bis zum September an der Feinjustierung arbeiten. Kimberly Hinrichs, die ihre Berittpferde zufrieden und durchweg losgelassen vorstellte, erreichte mit Isla Bonita v. Lord Fauntleroy-Casall aus der Zucht von Reimer Hennings den dritten Platz (7,6).

Zuchtleiter Dr. Thomas Nissen und der Dressur-Arbeitskreis des Verbandes nominierten die Drei- beziehungsweise Vierjährigen, die eine Richterempfehlung von 8,0 und besser in Elmshorn erhielten, für die Bundeschampionate. Josef Wilbers, der auf seiner Hengststation Ferienhof Stücker bereits 25 Bundeschampionatssiege verzeichnen kann, möchte Coreandro in Warendorf zeigen, wenn er sich in den nächsten Wochen weiter gut entwickelt. Mit seiner Reiterin Marina Welbers könnte er dort durchaus mitmischen. Auch die Besitzer von Sir von Gröve signalisieren, dass sie das „Abenteuer Bundeschampionat“ wagen wollen, wenn Ken-Christian mit dem Pferd zusammenwächst.

Holsteiner Jungpferde, so scheint es, werden in der nächsten Zeit nicht mehr nur auf dem Springplatz ihre Herausforderung suchen. Vielleicht ist es noch zu früh, von einer Trendwende zu sprechen. Aber die Anpaarungen im Rahmen der Zuchtversuche bringen erste sichtbare Erfolge bei den Nachwuchspferden im Holsteiner Zuchtgebiet.

DR. AMEI KOLL-STOBBE

TRANSLATION

Quiraz and Coreandro recommended for Bundeschampionat

Quiraz as the winner among the four-year-old riding horses had several important requirements on his side: the much desired dressage genes from his well proven sire Quaterback and his dam by Carpaccio. And the fact, that Anika von Holdt and her husband, Markus had spotted the newly licensed youngster at the Holsteiner Hengstmarkt 2017 and bought him at auction, took care to get him into an ideal environment for his training. Gelded by now, the brown had enough time to develop

according to his age. And more than that. By giving top scores of 8.5 for trot, 9.0 for the walk and a total of 8.1 the judges recommended for the Verband to nominate the pair Quiraz/von Holdt for Bundeschampionate in early September. "We wait to see how he develops during the next few weeks", Anika von Holdt said diplomatically. "And then we'll decide whether we go." Louisa Reichert and Heden, bred by Fritz Maschmann don't face this decision. But the way this young rider presented this son of Connor/Aljano was worth every praise. Louisa rode the bay Holsteiner in total harmony, in such a good contact and rideability that her second place on a total of 7.7 was much deserved and a good advertisement for quality riding. Markus von Holdt rode the third ranked horse as well, Secretarial by Lorentin (bred by Karin Zierer, Kollbach, 7.5 total). It needs to be mentioned that four of the eight Holsteiner horses presented here originate from matches out of the Holsteiner model for test breedings.

Stud owner Josef Wilbers went all the long way from the lower Rhine at Weeze to present three-year-old Coreandro by Caretino-Leandro, bred by the Swiss David Fux. At last year's Hengstmarkt Coreandro had fascinated his new owner Ingetraud Bolz (Kerpen) not only because of his rare blood combination of two well proven lines. He had convinced by his enormous jumping ability as well. At Schlickau in April he could demonstrate it again: Coreandro scored the top result among jumping stallions at the talent test for stallions of jumping heritage. One week prior to the championship they had taken the youngster to a young riding horses' test, said Wilbers. "And he did surprisingly well. That is why we came to the Holsteiner Pferdetage at Elmshorn – and we are honoured to be here." And what a performance! Coreandro's presentation, always supported by his highly motivated rider Marina Welbers, received top scores. A 9.5 score for training was the finishing touch. In total this three-year-old with a lot of chrome and a beautiful facial expression received a score of 8.7. Within a short time the stallion had formed a new fan club up in the North. Many people wanted to see him again in the main arena – but the winners presentation took place right after the competition in the covered arena. The highly interesting Sir von Gröve, placed second almost missed it because his rider Ken-Christian Horst had misunderstood an information given over loudspeaker. Breeder Erja Aholainen had matched an Aljano daughter with Sir

Donnerhall – and the result was a light brown with a lot of potential for dressage. All three basic movements scored 8.0 and higher but the rideability still needs improvement. But a total of 8.0 score, nevertheless, is a recommendation towards Warendorf. Ken-Christian Horst has experience at Bundeschampionate and having gotten the gelding to ride only three days prior to the Holsteiner state championships he will use the time until September to work on the fine-tuning. Kimberly Hinrichs presented all her horses in harmony and fully relaxed. She came third with Isla Bonita by Lord Fauntleroy/Casall, bred by Reimer Hennings (7.6).

Breeding manager Dr. Nissen and the Verband's work group for dressage nominated all three- and four-year-olds scoring 8.0 and more for Bundeschampionate. Josef Wilbers has already collected 25 titles at Bundeschampionate for his stud Ferienhof Stücker. He wants to show Coreandro at Warendorf provided he continues his positive development during the coming weeks. He could well play a role there with his excellent rider Marina Welbers. The owners of Sir von Gröve signaled to be willing to look towards Bundeschampionate, too, if the horse and his new rider Ken-Christian Horst team up well.

It looks like Holsteiner youngster will seek the challenges not only in the jumping arena from now on. It might be a bit early to talk about a serious change of the trend, but the matchings within the frame of the test breeding model start to show first signs of success among the young horses of Holsteiner breeding.

DR. AMEI KOLL-STOBBE

“

**Es ist uns eine
 Ehre, in Elmshorn
 auftreten zu
 können.**

Josef Wilbers